



LE MARCHÉ-CONCOURS, CÔTÉ RUES

Effacer les traces de la nuit au petit matin

Dans l'épisode précédent: le métier de forain, une affaire de famille pour Brigitte et Christine, sur les routes toute l'année.

C'est une course contre la montre qui s'engage dès que le jour pointe. À peine quelques heures pour débayer la rue, effacer les traces de la nuit et rendre au chef-lieu un air présentable. Ce matin, les employés communaux étaient sur le pont aux aurores pour désencombrer les rues jonchées de débris. Sans eux, Saignelégier aurait pris, ce matin, des airs peu glorieux de fin du monde.

Le calme avant la foire

«Nous sortons à l'heure où d'autres rentrent», s'amuse Pierre Froidevaux, chef des Services externes de la commune. Pour mener à bien cette opération de nettoyage, trois auxi-

liaires appuient les employés communaux, munis de pelles et de balais. Le cœur du village est vidé de ses déchets au pas de course: «Les rues doivent être rouvertes rapidement avant l'arrivée des premiers visiteurs, indique le responsable. Mais il n'envisage pas ce moment comme une corvée: J'apprécie le calme, voir le Marché-Concours se réveiller, la vie reprendre, les bruits, les odeurs remplir à nouveau les rues.»

Service de sécurité dissuasif

La balayeuse intercommunale participe à l'opération nettoyage. Elle avale surtout quantité de gobelots plastiques jetables. Le plus difficile à gérer? Les fêtards embrumés qui jouent les prolongations. Les équipes de Pierre Froidevaux redoublent donc de vigilance: «Il est arrivé que certains soient endormis dans les poubelles.» D'autres de ces festoyeurs s'immobilisent devant la balayeuse à son passage: «Ils

sont pleins de bonne volonté et souhaitent nous aider, mais ils sont parfois encore sérieusement éméchés, nous ne pouvons pas prendre le risque de les laisser nous aider. Mais la présence de quelques employés du service de sécurité suffit généralement à refréner leurs ardeurs et les dissuade définitivement.

L'opération de ramassage sera renouvelée demain matin, dès 5 heures. Après la nuit libre de ce soir, la récolte de débris sera encore plus abondante.

Trouvailles inattendues

Rebelote lundi, à 5 h. Toutes les rues du chef-lieu seront soigneusement balayées. «C'est le grand nettoyage du village: on se répartit le travail et on avance par équipes en étoiles. Cette fois, toutes les rues y passent, on travaille à la pince.» Notons que le gazon a été préalablement tondu en début de semaine afin de faciliter le ramassage.

Pour les employés communaux, l'organisation du Marché-Concours constitue une charge de travail importante mais, «c'est comme un puzzle, il faut juste mettre les piè-



Semaine chargée pour les employés des services externes de la commune de Saignelégier avec de gauche à droite, Daniel, Yvan, Pierre, Richard, Vincent, Ugo et Séverin. PHOTO VÉG

ces dans le bon sens», note leur chef.

Au cours de leur chasse aux débris, les employés communaux font parfois des découvertes inattendues: vêtements, téléphones portables ou encore billets ou pièces de monnaie oubliées.

Enfin, quand la pluie ne les a pas rincés avant, les rues

sont désinfectées au pulvérisateur et douchées par le camion pompier. Il faut dire que certains fêtards n'ont parfois guère de retenue...

Les déchets liés à la fête de rue sont certes volumineux mais ne pèsent pas très lourd. Habituellement, les services communaux collectent quelque 12 m³ qui sont ensuite

acheminés pour être incinérés. Mais pour la petite histoire, les équipes chargées de faire place nette ont parfois la mauvaise surprise de découvrir des sacs-poubelles non taxés parmi les montagnes de débris à ramasser. Pour certains, il n'y a pas de petite économie.

VÉRONIQUE ERARD-GUENOT